

Economistas señalan desafíos en debate financiero, social y ambiental

▷ Marco Muñiz y Verónica Velasco



▷ El Dr. Carlos Alejandro Tello Macías durante su conferencia magistral.



▷ Dr. Jaime Llanos Martínez.

La duodécima edición de la Semana de Economía, efectuada del 27 al 29 de abril en diversos auditorios de nuestra Facultad, se tituló *Las políticas públicas para el desarrollo de México*, y tuvo como finalidad plantear un foro de discusión en el que académicos y estudiantes expusieran sus puntos de vista en materia económica.

En su conferencia magistral, el Dr. Carlos Alejandro Tello Macías de la Facultad de Economía de la UNAM comentó que el estudio del Banco Mundial el cual señala que la pobreza no disminuyó en los últimos 30 años debido a la inequitativa distribución de ingreso en sus tres dimensiones: personal, espacial y funcional. “El PIB por persona se incrementó en promedio a un ritmo inferior a 1% en comparación al periodo de 1933 a 1982, en el que creció 3.2% al año”.

El Dr. Jaime Llanos Martínez y la Lic. Ana Isabel García Hernández impartieron la charla *De los inicios de la preocupación ambiental a la economía verde*. Se refirieron al desarrollo sustentable, el cual busca mejorar la calidad de vida con la distribución equitativa de los recursos respetando el equilibrio ecológico, hicieron un repaso por factores industriales los cuales provocan una cuarta parte de las enfermedades debido a que se generan más de 50 mil compuestos químicos y se prevé que la producción mundial aumente un 85% en 20 años, plantearon medidas que el mercado puede implementar para conservar el medio ambiente.

En su oportunidad, el Dr. Carlos Bustamante Lemus del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, en *Los mercados callejeros en los países subdesarrollados*, dijo que éstos tienen gran importancia histórica, como el de Tlatelolco en la época de Tenochtitlán. Estos espacios permiten la convivencia e intercambio de bienes y servicios, sin embargo cambian la imagen urbana, acumulan basura, desatan inseguridad y son un sector informal de la economía que no aporta impuestos.

Por otro lado, en *La importancia de los métodos cuantitativos y cualitativos en la investigación económica* el Dr. Jaime Llanos Zarco, docente de este plantel, dijo que la combinación de estas metodologías permite realizar investigaciones más completas por lo que es vital conocer a fondo el método estadístico y matemático. Añadió que las técnicas cualitativas permiten entender a profundidad los fenómenos estudiados y son parte esencial del proceso de indagación.

En su turno, el Mtro. Ernesto Morúa Ramírez platicó sobre las políticas públicas que orientan la toma de decisiones ante un problema social y destacó los modelos existentes: el del gobierno y la sociedad. Para finalizar, la Mtra. Xóchitl Mendoza Ramírez conversó sobre los componentes del gasto social y su relación con la población desde el punto de vista de la desigualdad.